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星报讯（实习生 黄军志 记者 沈娟娟）

从下月起，买保鲜膜就要认准警示标志

了。9月1日起，《食品用塑料自粘保鲜膜》

国家标准正式实施，保鲜膜外包装上要对

能否加热及包裹油脂类食品做出具体标

明。但昨日记者走访发现，截至目前，市场

上有部分在售的保鲜膜仍未有任何标志。

据了解，新国标规定，PVC保鲜膜应在

包装上标注“不能接触带油脂食品”、“不得

微波炉加热”等。如保鲜膜宣称可微波炉

加热使用的，应标有“可微波炉使用”、加热

方式及最高耐受温度等，否则严禁销售。

9月1日起，食品保鲜膜贴“警示语”

新标规范食品“贴身衣物”

质检总局通报部分不合格产品

进口红牛检出咖啡因
星报综合 近日，国家质检总局发布

例行公告，通报部分“进境不合格食品、

化妆品产品”名单。通报显示，不合格产

品都已依法做退货、销毁或改作他用处

理。

今年前两个月的信息6月份已经公

布。每个月的数量不同，但基本超过百

批次。主要问题包括：各种细菌超标、微

量元素超标、或者是添加剂超标或者过

期等等。被检出不合格的都做了销毁和

退货处理。这种例行通报对消费者是种

保护。

这次通报提到的著名品牌包括之前

媒体报道过的嘉宝米粉、卡夫松脆烘烤

玉米粒、乐天巧克力。另外，还有印尼进

口的红牛饮料被检出咖啡因，德国进口

的阳光宝宝婴儿蔬菜泥被检出维生素含

量不合格。

水电建设加速跑
10年将新增1.8亿千瓦

据《上海证券报》报道 近日，全国

水电宣传工作会议在京召开。会上国家

能源局有关人士预计，未来十年投入运

行的70万千瓦及以上容量的超大水电

机组总计将超过100台。到2020年，全

国新增装机容量将达1.8亿千瓦，而三峡

水电站总装机容量为1820万千瓦，新增

装机容量相当于10个三峡。

本次会议是在国家调整能源结构、

保护环境和应对气候变化大背景下召开

的。会议讨论修订了《中国水电“十二

五”宣传纲要》，这一纲要将为我国水电

健康可持续发展创造良好的舆论环境。

为了保证2020年非化石能源消费

占能源消费15%的目标，水电开发规模

需要达到3.2亿～3.5亿千瓦。如果此次

“十二五”规划到2020年水电装机总量

达到约3.8亿千瓦（其中常规水电3.3亿

千瓦以上<抽水蓄能电站5000万千瓦>，

年发电量1.15万亿千瓦时），那么，意味

着水电投资将高于先前的预期。

“两面针”年报虚假
原董事长被罚30万

据《中国青年报》报道 因两面针

2003至2005年年报存在虚假记载的违

法事实，原公司总裁岳江被给予警告，并

处以3万元的罚款。日前，证监会发布

了《行政处罚决定书》送达公告。

根据《行政处罚决定书》，两面针

2003至2005年年度报告存在虚假记载

的违法事实，因此证监会对公司及包括

岳江在内的一批时任高管予以处罚。

证监会对公司给予警告，并处以60

万元罚款；对时任董事长梁英奇给予警

告，并处以30万元罚款；对时任董事和

财务负责人陈丽霞给予警告，并处以10

万元罚款；对董事、总裁袁东升给予警

告，并处以5万元罚款；对董事兼董事会

秘书王为民、外部董事方振淳及董事胡

德超、黄忠耀、岳江和林钻煌分别给予警

告，并各处以3万元罚款。

星报讯（实习生 程龙杰 记者 宛月琴）

“被摊派”“被捐赠”……企业遇到这些

“被”事儿怎么办？昨日记者从省经信委

了解到，我省将在全省范围内启动企业负

担问卷调查，“摸排”企业对投资环境及涉

企收费等的意见和建议，并首次在省经信

委门户网站开辟专门通道，8月27日至9

月15日期间，企业可直接登录该网站，“倾

诉”自己的心声。

专为企业维权开辟“通道”

日前，省经信委副主任严琛在全省企

业减负座谈会上指出，要密切关注在经济

形势高开稳走、积极向好的情况下可能出

现的企业负担加重反弹现象。此次会议

还讨论了《安徽省2010年减轻企业负担专

项治理工作实施意见》和《安徽省2010年

开展企业减负专项治理工作督察、调研活

动方案》。

省减负办有关负责人透露，此次在全

省范围内开展问卷调查正是为企业开辟

的维权“通道”之一，旨在广泛了解我省企

业负担的实际情况，加强对涉企收费的社

会监督。

每市不少150家实名“倾诉”

据悉，此次调查分两个方面：一是企业

对投资环境的评价，具体包括水电供应、土

地价格、企业外部融资等20个封闭式选

项。二是“企业负担情况调查”，涵盖3个开

放式问题，具体为“今年以来涉企各项行政

事业、经营服务性及中介机构和社会团体收

费情况”、“今年以来企业被强制摊派、赞助、

捐赠、培训等情况”、“今年以来企业享受中

央和省惠企政策措施情况”等。

本次调查全部采用网上实名问卷，企

业在真实填写自己的名称、地址等有关信

息后，方可进入调查界面。而为保证此次

调查结果的全面有效，我省还要求每市参

与调查并填写问卷的企业数不少于 150

家，也就意味着全省范围内将最少有2550

家企业接受调查。

“被摊派”“被捐赠”“被培训”将无处遁形

企业负担怎样，网上去“倾诉”！

国内车市迎来“金九银十”
连续4个月环比下滑的国内车市，8月份出现止跌回稳。随着车市进入“金九银十”传统旺销季节，再加上年底的翘

尾巴因素，今年最后4个月，国内车市有望再现一轮强劲增长行情，全年汽车交付量超过1600万辆应该没有悬念。

6家皖企“闯入”2010年中国民企500强，专家分析

安徽民企为何难长大？
昨日，“2010中国民营企业500强”发榜，6家皖企闯入该榜，相比去年增加了2家。据悉，此次浙

江、江苏两省入围的企业分别达到180家和129家，占去6成。专家分析，安徽民企虽然已有明显的发

展，但仍然“长不大”，需要政府提供更优惠更全面的配套服务。实习生黄军志李金诚记者沈娟娟

数量仅一家皖企是“老面孔”
昨日，2010中国民营企业500强新闻

发布会召开，江苏沙钢集团有限公司以

1463.13亿元营收成绩单，连续第二年稳坐

“头把交椅”，苏宁电器和联想控股则紧随

其后。

我省6家民企跻身500强行列，分别

为全威（铜陵）铜业科技有限公司、安徽楚

江投资集团有限公司、铜陵精达铜材（集

团）有限责任公司、安徽中鼎控股（集团）

股份有限公司、安徽亚夏实业股份有限公

司和安徽长江钢铁股份有限公司。

据了解，此次入选2010全国民企500强

的皖企比去年增加了两家，而仅有楚江投资

一家是去年入围500强的4家皖企之一。

“我省入选全国民营企业500强的企

业营收总额平均已达50亿元。”据了解，全

威（铜陵）铜业科技有限公司以117亿元的

营收总额荣登我省入围民企排序榜首。

对比与江浙距离真不小
此次民企500强的队伍中，制造业仍

是中国民营企业的主战场，有308家来自

制造企业。在安徽，制造企业也是民企的

一支主力，如楚江投资集团是一家以铜和

钢等金属材料加工为主的专业化、外向型

民营企业集团；长江钢铁则是一家集采

矿、炼铁、炼钢和轧钢于一体的钢铁联合

企业。

“全国民企前1000名的年营收都在15

亿元以上，而2009年安徽仅有29家达到

这个水平，还有很大距离。”省工商联党组

成员、副主席华应明告诉记者，安徽民企

与江浙地区的民企水平差距依然很大。

此次浙江、江苏两省入围的企业分别达到

180家和129家，占去6成，安徽仅占6席。

分析皖企为何长不大？
为什么安徽民企难以强大？安徽大

学金融系副教授汪芹分析，总体来说，安

徽处于“国企强民企弱”的格局，而江浙地

区在国企改制成民企后，改革得较为彻

底，因此民企发展速度较快。“尽管江浙民

企发展步伐已经很快，但还是有一些机构

来安徽挖企业。”

汪芹告诉记者，以她了解到的情况，江

浙地区有些政府性投资机构长期驻扎在安

徽，当安徽有些民企刚展露发展苗头时，就

用免费提供厂房、免税等一系列配套服务吸

引安徽民企“转战”江浙。


